

Crónica del XIII Encuentro de Delegados y Responsables Diocesanos para el Catecumenado

Durante los días 20 y 21 de marzo de 2017 ha tenido lugar, en la sede de la Conferencia Episcopal Española, el XIII Encuentro de Delegados y Responsables Diocesanos del Catecumenado, bajo el lema «Origen, desarrollo y claves del Catecumenado».

La ponencia sobre el «Origen y desarrollo del Catecumenado», a cargo de Mons. José Rico Pavés, obispo auxiliar de Getafe y miembro de la Subcomisión Episcopal de Catequesis ha sido el eje central del Encuentro, enriquecido por la ponencia de Mons. Julián Ruíz Martorell, obispo de Huesca y de Jaca y miembro también de la Subcomisión Episcopal de Catequesis, con el título «La Palabra de Dios ilumina el proceso catecumenal».

Mons. Rico, en la primera de sus dos ponencias hizo el recorrido patrístico del Catecumenado, iluminando la importancia de éste en la vida de la Iglesia. En un segundo momento, con la ponencia titulada «Claves del Catecumenado», invitó a recuperar el sentido de la Tradición, insertando el Catecumenado en la misión evangelizadora de la Iglesia y asumiendo la nueva mentalidad del momento presente. Importante es mantener la unidad del proceso catecumenal y dejar que la Iglesia tenga su protagonismo como Madre. A continuación de las dos ponencias, se tuvo un rico diálogo con Mons. Rico por parte de los participantes en el Encuentro.

El testimonio de Barcelona, previsto en el programa, fue dado por David, bautizado hace cuatro años, que estuvo acompañado de su esposa Dores y de su hija Ágata, quienes compartieron su experiencia vivida antes y durante el proceso catecumenal. En este momento continúan en la parroquia, primero como catequistas de confirmación y actualmente como acogedores de padres y padrinos de niños a bautizar.

Interesante fue la experiencia del Catecumenado en la diócesis de Zaragoza a cargo D.^a Lola Ros de la Iglesia, miembro del Equipo del Ca-

tecumenado en su diócesis, aportando la labor que están desarrollando en el acompañamiento de los catecúmenos, experiencia acompañada de una serie de videos con el testimonio de algunos catecúmenos y acompañantes de los mismos.

La exposición de Mons. Julián Ruiz, después de una introducción con textos, versó sobre «La Palabra de Dios en el *Ritual de la Iniciación Cristiana de Adultos (RICA)*», siguiendo los diversos capítulos que lo componen y La Palabra de Dios en el Magisterio de la Iglesia. Concluyó su ponencia con el comentario sobre el texto evangélico de los discípulos de Emaús. Seguidamente se estableció un diálogo con el ponente, siempre enriquecedor.

En el apartado del programa «Actualidad del Catecumenado en las diócesis de España», los delegados comentaron la situación del Catecumenado en sus respectivas Iglesias, siendo estas aportaciones muy iluminadoras para tomar el pulso del Catecumenado en España.

D. Juan Luis Martín Barrios, director del Secretariado alentó en todo momento el esfuerzo generoso por parte de los delegados en relación al seguimiento del Catecumenado.

En la clausura, Mons. José Rico, que además de ser ponente ha presidido todo el Encuentro, agradeció y valoró positivamente el trabajo de las diócesis de España en el trabajo pastoral de iniciación cristiana.

De nuevo se ha constatado la necesidad de estos Encuentros de Delegados para el Catecumenado, que favorecen la reflexión, el intercambio de experiencias y perspectivas de futuro, a fin de ir consolidando una manera propia de hacer de la Iglesia en España en la acogida e integración de los catecúmenos en nuestras Iglesias en estado de misión.